

Reporte de la actividad.

Fecha de la actividad: 28 de octubre del 2018.

Nombre de la actividad: Visita de campo

Hora : 8:00 am a 4pm.

Proyecto: Factoría del conocimiento

Propósito de la actividad.

Con esta visita se verifica que los agricultore/ras de las comunidades de las perlas y pablo calero están trabajando en sus respectivos huertos de hortalizas.

Objetivo de la actividad.

Desarrollar visitas de supervisión a agricultore/ras para evaluar el manejo que está desarrollando en sus parcelas donde tienes establecido una diversidad de cultivos de hortalizas.

Desarrollo de la actividad.

De manera de efecto domino se fue visitando las 7 parcelas que se han venido trabajando con los agricultore/ras en sus respectivas fincas, esta acción se realizo para tener un diagnostico y seguimiento de cada uno de los protagonistas.

Esta consistió en realizar visitas periódicas a las parcelas de cada campesino que participan el proyecto de factoría del conocimiento. En esta actividad se pudo entablar conversación con los con los productores con el objetivo de recoger sus dudas, dificultades, sus puntos de vistas. Se tuvo en cuenta la manera de hacer las cosas de cada uno. Cada uno de ellos estaban desarrollando las técnicas de siembra y manejo de cultivo que habían adquirido por experiencia de los talleres impartidos por el técnico de campo encargado del área de desarrollo rural.

En este proceso de vista se le fue consultado a cada protagonista si no habían tenido problemas en cuanto a la siembra o la labranza de la tierra, la respuesta de cada agriculto fue que no habían tenido ninguna debilidad en la preparación y siembra de las semillas, ya que ellos argumentaron que poseen la experiencia necesaria para el buen manejo de las parcelas. Lo único que ellos necesitan una asistencia técnica continua para que le apoye en cualquier eventualidad o problemáticas que se les presente en los cultivos.

En estas visitas se presentaron tres dificultades relacionadas con la afectación plagas que se presentaron de manera más o menos generalizada en cada cultivo; pero esta afectación fue marcada por la falta de agua para el riego de los bancales de rábanos y otras hortalizas establecida en las parcelas; otra de las dificultades fue la no germinación de algunas semillas, esta afectación fue dada, ya que el agricultor no proporciono un riego constante a la semillas provocando un bajo porcentaje de germinación, estos rubro afectados fueron la cebolla y la remolacha; y el tercer problema fue un ataque de hormiga negra la cual afecto al follaje de las plantas de pepino lo que trajo consigo una afectación directa al buen desempeño del crecimiento de las plantas de pepino .

Para dar respuesta a estas problemáticas, se le brindo a cada agricultor/ar un manual que contenía recetas para elaborar productos orgánicos que ayuden a bajar la incidencia de plagas que están afectando sus cultivos, se les explico el contenido de este manual a los productore/ra para que puedan entender dicho mecanismo para cada una de las dificultades presentada. Esto ayuda a comprender mejor estos contratiempos y que los protagonistas se sientan apoyados para tratar de afrontar la situación con éxito.

En el manual también figuraba el número de teléfono y correo electrónico del técnico por si alguien quería realizar una consulta. También se agregó un calendario con los horarios en el cual tienen que aplicar los productos orgánicos a los cultivos de hortalizas.

Resultados de la actividad.

- Los productores aprendieron a identificar las ciertas plagas y enfermedades que atacan los cultivos de hortalizas.
- Captaron nuevos conocimientos agroecológicos que les ayudaran a contrarrestar ciertas plagas en los cultivos.
- Hay muy buena aceptación de los sistemas agroecológicos por parte de los productores